

# 私の飯場体験談

長期で行くとメシが一番の悩み

Tさんの場合は：

## 朝鮮料理の差し入れ付き

一回最初に飯場へ行つたのは去年の二月かな。尼ヶ崎にあつた人夫出し、ほら、保険金サギの殺人飯場、山光組つてのがあつたでしよう、あれのすぐ裏にあつたんだよね。船着建設つてとこ。規模は五六十人でと二か左。

俺が行つた頃は飯場ができるばかりで、まだ印刷の用意もなんにもできてなかつた。二二三日アフリカ続いていたんでセンターをフラフラしてたら、手配師が声をかけてきた。ちょっと手配師遊びみたいなことをやつたう、なんとかいけどうな感じだつたんで行ったわけだけど、飯場 자체が新しか

つたせいか、ふんいき的には結構気楽な飯場だつたね。

その時は“学生の旅行中です”といつて行つたんだよ、ソコ隣に行つたんだけどやっぱり学生で通じたんだから、帰る時に“大阪へ来たらまた寄りよ”なんていわれた。

それからこの前、センターでばつたりオヤジにあつてさ、お二うが“あれ、お前、大阪へでてきたんか”って声かけてきたんだから、うん、俺も大阪に住むことにしたから、また東方山“なんて操縦こといただけも、ちょっと行く気はないな。それというのもね、あそこにはメシ炊きの

オヤジがいるんだけど、それが段々横柄になつて口うなものの食わなくなつたから。

旅行した時は、朝メシに生卵、ミンチ

漬け物・メシ・セリと海苔がでた。屆メシ

は厚さ五、六センチのアルミ弁当に、エビ

フライとか佃煮とか入つて、マア、結構

食える代物だつたんだよね。夜も結構食え

たよ。便にとつては初めての飯塚だつたら

うつさと宣つて飯塚も結構いいもの食

やないか、なんて思つたくらいだ。

ジヤそのヨメハソミたいのか、ち

二、三色んな料理を持ってきたりして

たし。ホルモンを煮込んだようなものだ

しか、今までお目にかかるたことのないよ

うな、ようするに朝鮮料理っていうのかな、

とにかく、酒のアテには最高だったな、あれは……

ところが、二回目、ツユの量中に行つた

時にけどうふんいきがかうつと変わつてた。

メシ焼きのオヤジの態度がそのままぐでつ

ど、その時はオヤジがメシを作つてたんだ。  
だから、屋のオカズが缶詰だつたりしてね、  
晩メシもたいじしたことなかつたし、よつぽ  
ど帰ろうかと思つたよ。

で、五日がまんじたら、飯塚とのもの  
の出張で現場が敦賀に向つて、民宿を使つ  
たわけよ。こりやいけう、と喜こんだね。  
ママ、喜こんだのは二、三日だけ、なに  
かね、琵琶湖の周りはよっぽど餌が安いの  
かね。ともかく、毎日、餌ばかり、毎晩  
同じ献立てなんだ。いいかげんイヤケがさ  
いたよ。

昼メシがまたヨゴーい。タマゴ焼、佃煮、  
梅干、サバ。二川が毎日、一ヶ月半だせ。

よく続いたよ、作る方を食つる方もな。ま  
わりには店がないから、他に食つるもののは  
なんにもない。

いいかげんランザリしてう弁当に、時々

かくなつててね、"なに"とろ、このア  
ンコが"ていう感じね。メシが質・量とも  
に悪くなつてた。

並侮は四千五百円の飯代八百円から飯代  
同じで五千円に上つてたし、オヤジなんか  
がだしてく川たけど、ゼーパリ営業にあつた  
のがお粗末ひや、ちよつと行く気しないわ。  
セントーでオヤジがあつた時、飯塚が移  
つたときつてたけど、メシ焼きのオヤジ  
を食べたかどうかは聞きのがした。ニセド  
ツドをヤニヤでしきつたカイコ柳アツドの  
王モカどうかも。

## 琵琶湖には鯉がよっぽど多い

椎葉建設の次に行つたのが滋賀の飯塚。  
食い抜きの五千円だつた。人数は一人ぐ  
らり。なんか飯塚が二つに分れてて、十津  
川の方にも五、六人行つてたらしくけどね、  
俺らが行つて五日程は鴻田に居ただけ

だからこのまんま残してたわ、なんてでつ  
かい声でいつて、つらあごにそのまま持つ  
て帰つたことあうわ。

しばらく敦賀の方に居て、また鴻田に戻  
つたんだけど、戻つてからはメシ焼き専属  
のオヤジが来てね、届メシに缶詰ができるよ  
うなことはなくつて、タレまじになつた  
ね、メシだけ一人一人持つて、卓ん中に野  
菜の煮つけだとか入つた器を二つ、三つ  
並べて座席になつて食つてた。

その飯塚は十一月末に上り上げて、今年  
の三月にまた行つてきただけで、前と違  
つてメシが一段とひどくなつたわ。  
ひどい時なんか屋にサバのささりで、  
ぶりじやねえのか"と言つたこともあつた

よ。

オカズが悪いからどうすることも食つ氣になくなるでしよう。メシだけ食えつたって無理やしねえ。また、おかしなとんで食つたところで、満腹感でいつのがないんだな。だから、年中食い物のことでカリカリきてる。

仕事がないから、喰メシのオカズけ酒のアテにして、メシは別に外へ出るつてことになる。

メシ左どうとかくてくゆ、とはくよつちゅつ言つてはいたんだけどね、オヤジには。すると、「いや、金がないんだ」とカマくたれけよ。金がないつたつて、俺らの知つたことじやないしゆ。ともかくオヤジがものすごくてチラんだ。

直営さんには泣かされる  
チヨウエイ

金のことで思い出したけど、一唐タン力

左ひつたことがあるんだ。

片付けやつてう時でも、道路上に合前りてキツチリと仕上げる時でも、同じ五千円ていうのはあかくいんと違うかって山。アスフルト敷いたりする時なんか、ヤケドこだりすることあるでしよう。それで同じ五千円だからね。ヨロとオヤジが、今、大阪だつたら紫うぐらいすら」と聞くからさ、「最低でモハ枚ヤ」とカマくたれけよ。そこまでは大かつたんだけどね、オヤジのいわく、うう、元請から六千五百円しかそうてないねん。

とにかく賃貸の方は安いわ。

同じ現場に杉興へサンコウーって飯塚からきてる人を居たんだけど、その人達は単価が四千等らかで、メシ代が一食六百円なんだと云つてた。

ど川聞いてあきれいでモラ、元請けのミーラケンに直接入つてる人達「直営って呼んでたけど一人の人の達の話を聞いて二房ビルクリよ。俺らより安いんだ。元請けに直接」

を乗りつけてくるから、「ワア、車買つたの、娑らくたの」と聞くと、「うん、百六十何万だよ」なんて筋道に言つてるもんね。

一〇時休み・三時休みのこまたりも知らないじゆ、セリにくりよ。

田植時に行つた時には、こつちは楽だつ

たぬ。人が集らないもんだから、コマツり

仕事がすごく多かつたからね。

モッとも、もともと今回の仕事は発だつたんだよ。西脇タンボの所へ、中一五メートルの差路を三〇メートルひいたんだけど、道幅が広いから、砾石でも全部ダンブでポンとほうしてグレーダーでならして行く。俺らはスケール持つて、ここは赤い

と不低いだと云つてただけだもの。スコップなんてほとんど使わなかつたわ。

入つててさうだからね。一体どうなつてるんだろう。

直営は農業兼業者ばかりだつたけど、あの人は駆除通してるでしよう。戦前に失業を経済かなんかで、職安に登録したのを公共団体が直営する事業に使つた二とから、その人直営と呼ぶようになつたといふことから考えてもどうだろうと思つたけどね。しかし、職安通してるにしてもうけども、その人直営と呼ぶようになつたといふことから考えてもどうだろうと思つた。やつぱり、農業兼業者の多い所は安くなるのかな。

俺は二回ほど海鷺の飯塚に行つて、左またま農開期と農繁期にぶつかったんだけど、ととかく農開期になるとドーツと出てくる。どのくらい農繁期になると、俺らも仕事にならんほど人が集らない。

とかく、農業の片手間にくるわけじよ。やつぱり二さんらにしてみたら、どうせよう。やつぱり二さんらにしても金になりやま間はあるんだから、少しでも金になりやいいって感じね。現場にバーチンとこだま

りて、運びつけてくるから、「ワア、車買つたの、娑らくたの」と聞くと、「うん、百六十何万だよ」なんて筋道に言つてるもんね。一〇時休み・三時休みのこまたりも知らないじゆ、セリにくりよ。

田植時に行つた時には、こつちは楽だつたぬ。人が集らないもんだから、コマツり仕事がすごく多かつたからね。

モッとも、もともと今回の仕事は発だつたんだよ。西脇タンボの所へ、中一五メートルの差路を三〇メートルひいたんだけど、道幅が広いから、砾石でも全部ダンブでポンとほうしてグレーダーでならして行く。俺らはスケール持つて、ここは赤いと不低いだと云つてただけだもの。スコップなんてほとんど使わなかつたわ。

面白かったのは、田植え時だからタンボには水が張ってあるわけじよ。どのドレン中で道路工事をしてるもんだから、やっぱり水が残るわけね。コンクリは打ち込

んであるけれど、との下を通つてゐる。

グレーダーでたうして、その上をローラーで走らせるでしよう。で、片付いたなと見てふと窓を見ると、水が湧いてるわけ、金魚が泳げるくらい。そこまでは掘つて、こもをもつめて排水できるようにして、セメントうめ込んだりしたけど結局だめ。また別のところからボクッと湧く。あれは絶対、欠陥道なんだね。

## 高木君、デツ手上げ逮捕される

中島組飯場火薬瓶焼打で飯場体験を駆けてくれた丁次（高木）が一〇月二日、暴力効果中島組火薬瓶焼打ち事件の被疑者として逮捕された。

彼のアリバイは身重の彼女が立証する

高木さんのカアナチャンは今、妊娠してい る。彼の逮捕によるショックから、産業の危険をまぬがれるのが困難な状態にある。

火薬瓶が投げられたその時に、身二も

つた体況か、彼の完全なアリバイの証明として無事出産されることを祈る。

中島組への抗議行動は初日で終わるはずだった。が、池田鷹のボリが豊出し、組合とオヤジの間に立つて解決を阻止した三日目の晩、闘争隊の指揮者が、「労働争議であることはよく判った」と言い、自らの立合いのものと、オヤジと組合との見合いで立合せた。しかし、翌日、オヤジは話し合いをさせた。しかし、結果を無視し、元の状態に戻った。闘争隊の指揮者は、解決を追らせることに強圧し、詰合せをもろかけた。かくのことく、大阪府警の不当な労働争議への介入が、争議の解決を阻らせたことは明白である。とすれば、争議長期化から生じた事象について一半の責任があるのではないか。それならぬ話で通じ、炎上には關係のない高木を逮捕し、日一杯拘束するなどは言語道断であろう。（マ）